
[ ]

di VINCENZO COMPAGNONE

Entro domani l’avvocato Massimi-
liano Rosa, il legale udinese al quale
sisonorivolti igoriziani(seiuominie
unadonna)denunciatiapiedelibero
pergiocod'azzardodallaSquadramo-
biledellaPolizia,presenteràunricor-
soalTribunaledelRiesameperotte-
nere il dissequesto della sala da po-
ker di viale XX settembre, il New
clubRoyale,dove,nellanotteframer-
coledì e giovedì scorsi, avevano fatto
irruzione gli agenti.

L’avvocato Rosa non è un legale

qualsiasi: all’attività forense, infatti,
affiancalapassioneperilpokerspor-
tivoedèinassolutounotraigiocatori
più affermati a livello nazionale e in-
ternazionale.Neconseguechesitrat-
ta senza ombra di dubbio del massi-
mo esperto italiano per quel che ri-
guarda le tematiche legali del poker
einvirtùdiciòprestaassistenzalega-
le a diverse poker room operanti in
Italia.

«E’benepremettere-rileval’avvo-
cato- checi troviamo “in limine lega-
litatis”: c’è, in pratica, una legge na-
zionaledel2008cheaffidailgiocodel

poker live a una regolamentazione
amministrativa che però non è mai
stataeffettuata. Nescaturisce una si-
tuazioneparadossale in cui per alcu-
ne questure si tratta di un gioco asso-
lutamentelegale(peresempioTrevi-
so), per altre invece un gioco d’azzar-
do (per esempio Venezia). Nel caso
specificodiquantoèaccadutoaGori-
zia, tuttavia - sostiene il legale - riten-
go che non si possa assolutamente
parlaredireatocommesso,inquanto
non c’è alcuna prova che le persone
denunciatestesserogiocandoasoldi.
Nella tasca di uno dei partecipanti

sono stati trovati 390 euro, ma questo
non significa nulla, possono essere
stati suoi, e non un ipotetico monte-
premi frutto delle puntate dei gioca-
tori. Insomma, mi sembra non si pos-
sa proprio parlare di biscazzieri o di
bisca clandestina, e ritengo che non
saràdifficileprovarel’innocenzadel-
le persone che si sono rivolte al mio
studio. Anche se devo dire che, poi-
chèilgiocod’azzardoèunreatoobla-
bilecon250euro,probabilmentemol-
tedi loropreferirannoallafinepaga-
re la multa piuttosto che sobbarcarsi
le spese di un’azione legale».

Diverso il discorso relativo ai due
presunti“organizzatori”dellasalago-
riziana. «Per uno di loro, che stava
anchegiocando(èquellonellecui ta-
sche sono stati trovati i soldi, ndr) la
linea difensiva tenderà a dimostrare
chesitrattavadiunsemplicegiocato-
re e non di un organizzatore. L’altro,
cheèilvicepresidentedelcircolopri-
vatochegestiscela sala,potrà invece
senza problemi difendersi dal reato
ascrittogli».

Come abbiamo riferito nel giorni
scorsi, da tempo il New Club Royale
di viale XX settembre veniva tenuto
d’occhio dalla Polizia in quanto un
gruppo di persone vi si ritrovava, so-
prattutto nei primi giorni della setti-
mana, per giocare al Texas Hold’em,
la variante più famosa del poker. Al
momentodell’irruzione,effettuatain
piena notte, sei persone stavano gio-
cando, mentre altre quattro si trova-
vano nel locale. Dei 6 giocatori, 5 so-
no stati indagati per la partecipazio-
nealgiocod’azzardoeunoperl’orga-
nizzazione.Perquest’ultimomotivoè
stato denunciato un altro “presente
nonpartecipante”, vale a dire ilvice-
presidentedelNewRoyaleClub(pre-
sidente del circolo risulta essere la
madre di quest’ultimo). In base al co-
dice penale il reato di gioco d’azzar-
doscattaquandole“puntate”supera-
no una certa somma.

Oltreallasala,sonostatisequestra-
ti i 290 euro, un gran numero di fi-
ches, un tavolo professionale per il
gioco del poker e un “totem” con 10
postazioni-video, per la raccolta del
gioco on line installato nella sala.
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«Macché bisca, non stavano giocando a soldi»
Il legale dei 7 goriziani denunciati ricorre al Riesame per ottenere il dissequestro della sala da poker

Castagnata
a Lucinico

Domenica, alla Baita al-
pina di Lucinico, dalle 16
andrà in “scena” la tradi-
zionale “Castagnata” orga-
nizzata dal locale gruppo
dellepennenere.Cisaran-
no caldarroste, ribolla e
musica per tutti.

Seminario
in Confindustria

Oggi, con inizio alle 15,
lasedediConfindustria, in
via degli Arcadi, ospita un
seminario aperto alle im-
prese associate a ai loro
collaboratori, oltre che a
tutti i consulenti del lavo-
ro. Giuseppe Acquafred-
da, dirigente dell’Area re-
lazioni industriali dell’As-
sociazione nazionale co-
struttori edili, terrà una
conferenza sull’accordo
del 19 aprile di quest’anno
inerenteilrinnovodelcon-
tratto nazionale di lavoro
nell’edilizia.

Pd, incontro
sulle associazioni

Domani,alle18.30,nella
sala conferenzedel Palace
Hotel, incorsoItalia,siter-
rà l’incontro pubblico “Le
associazioniculturaliaGo-
rizia:problemieprospetti-
ve”, per valorizzare l’enor-
me ricchezza dell’associa-
zionismo cittadino. L’in-
contro è promosso dal
Gruppo cultura del Partito
democratico di Gorizia e
sarà coordinato da Carlo
Piemonti.

Modellismo
ferroviario

Domani, alle 18, in Casa
Morassi, a Borgo Castello,
sarà inaugurata la mostra
“Gorizia in treno 150 anni
di storia”, che intende ri-
cordare l’arrivo della pri-
ma ferrovia in città, avve-
nutoaiprimidiottobredel
1860.Èunavvenimentoim-
portante che è servito a to-
glierelacittàel’alloracon-
tea dall’isolamento e a col-
legarli tramite trasporto
ferroviario, molto veloce e
comodoaltempo,conTrie-
ste e Vienna da un lato e
UdineeVeneziadall’altro.
Pergliappassionatideifer-
modellismo,saràpossibile
ammirare anche plastici,
diorami e modellini.

Dibattito
sulla Sinistra

Alla trattoria Promozic
di viale XX settembre, do-
menicaèinprogrammaun
incontro dal titolo: “Prove
tecniche per traghettare
unaSinistradispersanella
Sinistra unita”. I promoto-
risonoilconsiglierecomu-
nalediBianchinieilcolle-
ga di partito Sosol.

CITTÀ

Ha avuto dunque un riflesso
anche a Gorizia, come del resto
in molte altre parti d’Italia, il
braccio di ferro tra forze dell’or-
dine e giocatori di poker Texas
Hold’emche,purdicontinuarea
seguireillorohobby,continuano
a giocare e organizzare “serate”
rischiandoanchedenuncepena-
li a proprio carico.

Avvocato Rosa, ma il Texas
Hold’em, di cui fra l’altro si svol-
gonotorneiaicasinòdiNuovaGo-
rizia, e uno di essi è stato pure
vintodaunodeigorizianidenun-
ciatiinvialeXXsettembre,èille-
galesepraticatoinunclubpriva-
to o no?

«Ilpokersportivononèungio-
co d’azzardo, anche se a livello
normativo ci troviamo in una si-
tuazionedivacatiolegisassoluta-
menteparadossale.L’articolo93
comma 1 della Finanziaria del
2006dice che tutti i giochi di car-
teinformaditorneoaquotafissa
non sono giochi d’azzardo bensì
giochi di abilità. Il paradosso sta
nelfattochetaleenunciato,rela-

tivo alla regolamentazione del
gioco in forma telematica, viene
giudicato non estendibile al gio-
co“live”,dalvivo:segiochiamoa
soldisulcomputer,conlapossibi-
lità di dilapidare tutto il nostro
denaro e con un evidente fine di
lucro, il gioco è d’abilità; se gio-
chiamo lo stesso gioco dal vivo,
con una spesa massima di 30 eu-
ro, il gioco è d’azzardo».

Comegiudical’iniziativadella
Questura di Gorizia?

«Be’,amioparerenonhatenu-
to conto che il Consiglio di Stato
si è recentemente pronunciato
su un caso analogo, dando ragio-
ne ai ricorrenti. Inoltre, la mate-
ria è in corso di regolamentazio-
ne: il ministero degli Interni ha
redatto una relazione nella qua-
leilgioco“live”informaassocia-
tiva viene ritenuto lecito e prati-
cabilesottodeterminatiparame-
tri. Poi va considerata una totale
disomogeneità interpretativa,
cheportaleQuesturedellesingo-
leprovinceaadottareunadispa-
rità di trattamento che víola il
principio di uguaglianza».

Ora,asuogiudizio,checosado-
vrebberofareisocidelclubpriva-
to goriziano?

«Per poter riprendere l’attivi-
tà dovrebbero tentar di mediare
con la Questura, magari presen-
tando controdeduzioni correda-
tediun’integrazionedocumenta-
le e facendo presente come la
propria organizzazione sia alli-
neata ai parametri dettati dalla
relazione del Viminale alla qua-
lefacevocennoprima:ovveroco-
sti d’iscrizione contenuti, nessu-
napossibilitàdirientroesenzail
conferimento di premi in dena-
ro.Incasodifallimentodellame-
diazione,cisonotuttiipresuppo-
sti per l’esperimento di un ricor-
so amministrativo. Non mi na-
scondo tuttavia il fatto che, dopo
quantoè accaduto,anchese il ri-
corsoalRiesameperildisseque-
strodellasaladivialeXXsettem-
bre andrà a buon fine come au-
spico, probabilmente gli appas-
sionati di poker sportivo non si...
azzarderanno più a rimettervi
piedeperpauradinuoviblitzdel-
la polizia.

IL CASO x
L’avvocato Massimiliano Rosa, udinese, è anche uno dei più affermati giocatori italiani di poker sportivo
«Non è escluso comunque che i partecipanti preferiscano pagare la multa piuttosto che avviare un’azione legale»

«Il Consiglio di Stato in un episodio analogo
di recente ha dato ragione ai ricorrenti»

«Comesottoscrittoridellape-
tizione per l’istituzione di unre-
gistroprovincialedei“testamen-
tibiologici”,riteniamodoveroso
intervenire in merito all’annun-
cio del presidente della Provin-
cia,EnricoGherghetta,concuiè
stata solennemente annunciata
la convenzione stipulata fra la
ProvinciaeilCollegioprovincia-
le dei notai, per la nomina di
“amministratore di sostegno” a
tariffa agevolata»: è quanto af-
fermano Marzia Pauluzzi, Lo-
renzo Cenni, Pietro Pipi dell’as-
sociazioneTrasparenzaeparte-
cipazione.

«Come radicali – proseguono
– proponemmo una petizione al
presidente Gherghetta affinché
la Provincia, come altre prima
diessa,istituisseunregistropro-
vinciale per le dichiarazioni an-
ticipate di trattamento: la peti-
zione, proposta dai radicali, è
statasottoscrittadaben173citta-
dini,fraiqualiisottoscritti,ede-
positataaGherghettaneldicem-
bre 2009. In essa si chiedeva
l’istituzione di un registro dei
“testamentibiologici”provincia-
le».

«Dopo una serie di incontri,
sedutedicommissione,confron-
ti, approfondimenti anche in lo-
co,ovveroinqueiComuniequel-
le Province che un registro ave-
vano già istituito, nonché un’ap-

posita seduta del consiglio pro-
vinciale,nonvieneistituitoilre-
gistrodelledichiarazioniantici-
pate di trattamento, ma, in buo-
nasostanza,siinformalacittadi-
nanza – proseguono i tre sotto-
scrittori – che ciascun cittadino
potrà recarsi da un notaio della
provincia, a tariffa particolar-
menteagevolata,nonperdeposi-
tareunabustacontenentelepro-
prie volontà anticipate circa fu-
turi trattamenti sanitari, e quin-

di non per depositare il proprio
testamento biologico con data
certa, ma per nominare un am-
ministratore di sostegno, in via
anticipata, per l’ipotesi, even-
tuale e futura, di non essere più
in grado, un giorno, di esprime-
re le proprie volontà in merito a
cure e terapie mediche».

«Il problema di manifestare
efficacemente e in modo vinco-
lante le proprie volontà, adesso
per allora, resta intatto: quan-

d’anche nominassi un ammini-
stratore di sostegno innanzi al
notaio,emitrovassipoieffettiva-
mente nella condizione di non
poter più esprimere la mia vo-
lontà sui trattamenti cui essere
sottoposta, come farebbe – chie-
de la Pauluzzi – l’amministrato-
re di sostegno, in mancanza di
un mio testamento biologico, a
rappresentare e far valere le
mie volontà? Nulla è stato risol-
to, nella realtà: il problema è ri-
mastoimmutatoesenzasoluzio-
ne,o,piùprecisamente,conuna
non-soluzione, di scarsa utilità
perchivolesseredigereuntesta-
mento biologico nel suo signifi-
cato proprio».

«Caro presidente Gherghet-
ta, grazie per l’impegno: resta
tuttavia il dato di fatto – conclu-
donoiradicali–cheicittadinidi
Gradisca possono depositare il
proprio testamento biologico
presso quel Comune, nominan-
do un proprio “fiduciario” con
funzioniassaisimiliaquelledel-
l’amministratore di sostegno,
poiché il Comune di Gradisca
ha accolto la petizione radicale
presso quel Comune, e realizza-
toin tempibrevi il registrodelle
Dat. I cittadini della Provincia,
nellasuainterezza,continueran-
noadaspettare.Lamontagna,in-
somma, ha partorito il topoli-
no».
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Sono un cittadino residen-
te a Lucinico e parlo a nome
anche di altri abitanti della
frazione. Faccio riferimento
all’articolo apparso sul Mes-
saggero Veneto di martedì 19
ottobre2010,incronacadiGo-
rizia,dal titolo:“RabbiaaLu-
cinico per i sensi unici”.

Ebbene,chivihapresenta-
to l’esposto manifestando il
propriodisaccordocircal’ap-
posizione del senso unico,
nonsoche titoliabbiaper de-
finirsi “maggioranza arrab-
biata”.Vipossocomunqueas-
sicurare che il sottoscritto, la
propriafamigliaediversicon-
dominivicinidicasaresiden-
ti in tale via sono, al contra-
rio, pienamente d’accordo
sulsensounicoedesprimono
pieno consenso al provvedi-
mento: il traffico in questi
giorni appare caratterizzato
da condizioni di maggiore si-

curezza e fluidità ed è persi-
nodiminuitonelvolumecom-
plessivo e di ciò sicuramente
iresidentisullavianonposso-
no che essere soddisfatti sot-
to il punto di vista sia dell’in-
quinamentoacusticochedel-
l’aria.

Chihapresentatolamente-
la del resto ammette che la

via non dispone di ampiezze
tali da sostenere un traffico,
divenuto ormai nel tempo in-
tensissimo. Di sicuro il divie-
todi sosta perbrevi tratti non
sarebberisolutivoeprobabil-
mente non ben accetto da al-
tri, per tacere poi della diffi-
coltà di garantire pienamen-
te il rispetto del divieto di so-
sta per l’intera giornata.

Inquantopoiaidissuasori,
lasciamo perdere sulla loro
effettiva forza dissuasiva (an-
che il Comune di Mossa se ne
è accorto). Insomma, il prov-
vedimentocisembraassaiop-
portuno e volevamo testimo-
niarlocomepersoneresiden-
ti e quindi le più direttamen-
teinteressatealladecisionee
cheprobabilmentedovrebbe-
ro avere più voce in capitolo
dialtri interessatisoloalpas-
saggio.

Grazie per l’interessamen-
to.

Ieri pomeriggio Aiello ha dato l’ultimo
salutoamonsignorLuigiPontel,scompar-
so all’età di 85 anni dopo aver dedicato la
maggiorpartedellasuavitaallacomunità
e all’insegnamento. Le esequie si sono
svolte in una gremita chiesa parrocchiale
diSant’Ulderico:lamessaèstatacelebra-
ta dall’arcivescovo di Gorizia, monsignor
DinoDeAntoni, ilqualenell’omelianeha
tracciatoilprofilosenzamettereinsecon-
do piano il suo ricordo personale e il rap-
porto di amicizia che lo legava a don Pon-
tel.

All’ultimosalutoadonLuigieranopre-
senti moltissimi aiellesi, ma anche tante
persone di Grado (dove era stato parroco
alungo)ediGorizia,doveavevainsegnato
ederaimpegnatoindiverseattivitàcultu-
rali:oltre al primo cittadino di Aiello, Re-
natoNuovo,c’eranoilvicesindacoGiovan-
ni Vrech, il consigliere regionale Franco
Brussa e l’assessore provinciale Enio De-
corte.«ConlascomparsadidonLuigiPon-
tell’arcidiocesidiGoriziaeilFriuliperdo-
no uno dei suoi figli più illustri» è stato il
commento del sindaco di Aiello, Renato
Nuovo.

Monsignor Pontel era nato nel 1925 ed
eradivenutosacerdotenel1949,assumen-
dol’incaricoaMonfalconecomecappella-

no dell’ospedale della città dei cantieri.
Avevafattolesueprimeesperienzepasto-
rali a Cervignano e nella parrocchia del
Sacro Cuore di Gorizia. Dal 1952 al 1957
erastatocooperatoreparrocchiale a San-
t’Ambrogio di Monfalcone. Successiva-
menteerastatoinsegnantedilettereefilo-
sofia alle scuole superiori di Gorizia e,
contemporaneamente, collaboratore pa-
storale a Grado con monsignor Silvano

Fain:unacollaborazionedurataoltrecin-
quant’anni.

Lasciato l’insegnamento nella scuola
statale, nel 1987 era divenuto preside del
neocostituito liceo linguistico Paolino
d’Aquileia, a Gorizia. Un incarico durato
vent’anni.Lasalmaèstatatumulatanella
tomba di famiglia nel cimitero di Aiello.

Gessica Mattalone
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In mancanza di una normativa
per alcune Questure il poker
live è legale, per altre invece no

«Non è stato istituito il registro
che sollecitavamo da tempo
La montagna ha partorito il topolino»

«Macché problemi, il senso unico
in via Persoglia è un’ottima soluzione»

Testamento biologico, i Radicali non
ci stanno: «La Provincia ha sbagliato»

Criticato
l’operato
di Gherghetta

Nella foto
d’archivio,
l’interno di
una sala da
poker. Quella
di viale XX
settembre è
tuttora sotto
sequestro

SITUAZIONE PARADOSSALE

Folla commossa per l’ultimo saluto a don Pontel
Ad Aiello celebrati ieri i funerali con molte persone giunte da Gorizia e dalla provincia

Oggi la Wep, organizzazione internazio-
nalechepromuovescambiculturali,educa-
tivi e linguistici nel mondo, organizza una
seried’incontrigratuitiperpresentareipro-
grammi scolastici 2011-2012 rivolti agli stu-
dentidellescuolesuperioripertrascorrere
un anno o sei mesi in una scuola straniera.
Gli incontri si terranno in tre diverse loca-
tion della città: alle 10 nel liceo linguistico
europeo Paolino d’Aquileia (via Semina-
rio),alle14.30nelPuntogiovani diviaVitto-
rio Veneto e alle 16.30 nel liceo scientifico
Duca degli Abruzzi (piazza Julia).

Durantel’incontro,gratuito,sarannofor-
nite le informazioninecessarie di carattere
tecnico e burocratico per scegliere durata,
destinazione e partenza. Il percorso per
l’iscrizioneèdaeffettuarsiconcongruoanti-
cipo. La destinazione più frequente è costi-
tuita dagli Stati Uniti, ma è possibile anche
sceglierealtremete,qualiAustralia,Nuova
Zelanda,Canada,RegnoUnitoeIrlanda,op-
pure, fuori dell’area anglofona, Spagna,
Francia,Belgio,PaesiBassi,Germania,Da-
nimarca, Argentina, Cina, India, Brasile e
Giappone.LaWepèleadernelsettoredella
mobilità giovanile e studentesca: ognianno
segueoltre2milaviaggiatori, tracoloroche
partono verso destinazioni estere e coloro
che vengono ospitati da famiglie italiane.

Studiare all’estero:
incontri per scegliere

modalità e destinazione

L’intervista

Banchetto
allestito

dai Radicali
goriziani
al fine di

raccogliere
firme

sul
testamento

biologico

IL NODO DEL PROBLEMA

LA POLEMICA

Uno scorcio di via Persoglia

La lettera

In una chiesa
gremita
la messa
è stata
celebrata
dall’arcivescovo
di Gorizia,
monsignor
Dino De
Antoni

MessaggeroVeneto
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